

El proyecto PALIAR recibe el premio Luis Portero en Cuidados Paliativos

Este proyecto, desarrollado por la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), cuenta con la participación de 63 hospitales, de los que 62 son españoles y uno canadiense —el Toronto General Hospital— y tiene como objetivo identificar el momento en que un paciente con enfermedades crónicas no oncológicas entra en la trayectoria final de la enfermedad y necesita cuidados paliativos.

Pacientes pluripatológicos

En la actualidad, entre el 23 y el 72% de los pacientes ingresados en el hospital son pluripatológicos. Dentro de la población general se considera que lo son hasta el 5% de pacientes mayores de 65 años.

Sin duda, la prevalencia de pacientes con enfermedades cardíacas, neumológicas, hepáticas, renales y/o neurológicas, en estadio avanzado es cada vez más elevada. Tal y como indica el Dr. Máximo Bernabeu-Wittel, miembro del Grupo de Pacientes Pluripatológicos y de Edad Avanzada de la SEMI e internista del hospital Virgen del Rocío de Sevilla, "en muchos casos es difícil identificar cuál es la trayectoria del final de la vida en pacientes con enfermedades médicas crónicas no oncológicas en fases avanzadas, lo que dificulta la planificación avanzada de servicios y el proceso de transición de unos objetivos terapéuticos centrados en aumentar la supervivencia, a otros centrados en aumentar el confort".

Con este proyecto, que se espera que concluya en junio de 2010, se podrán aplicar las intervenciones de soporte integral oportunas de manera precoz a los ciudadanos que puedan beneficiarse de ellas. Este proyecto "será clave para la aplicación efectiva de la futura Ley de Muerte Digna", puntualizó el Dr. Bernabeu-Wittel.